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Entidade: APEEESSM (Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola 

Secundária de Santa Maria, Agrupamento de Escolas Monte da Lua, em Sintra) 

 

Recebidos por: Deputados Álvaro Baptista (PSD) e Maria Augusta Santos (PS)   

 

Assunto: Falta de condições do campo coberto para a prática de educação física na 

Escola Secundária de Santa Maria, em Sintra  

 

O Senhor Deputado Álvaro Baptista (PS), que presidiu à reunião, cumprimentou os elementos 

da Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola Secundária de Santa Maria, em 

Sintra, indicou a grelha de tempos da audiência e deu-lhes depois a palavra para a sua 

intervenção inicial. 

 

Referiram, em primeiro lugar, que a escola, apesar de frequentada por 1500 alunos, tem 

graves problemas de insegurança e de higiene bem visíveis no campo coberto construído há 

cerca de 4 anos, dispondo de instalações desportivas inadequadas à realidade climática do 

microclima de Sintra, impossibilitando a prática das aulas de educação física em condições de 

segurança e saúde. Sendo um edifício de elevada beleza arquitetónica, apresenta falhas de 

funcionamento de tal forma graves que obrigam à sua utilização de forma muito condicionada 

durante cerca de dois terços do ano letivo, obrigando ao seu encerramento em variadíssimas 

ocasiões devido à existência de muito frio, vento e humidade. Segundo relatos da direção da 

escola, sempre que chove ou há humidade a sua utilização é feita com muitas limitações, 

tornando-se por vezes imperioso fechar o pavilhão desportivo. 

 

Adiantaram também que o único espaço alternativo existente é uma sala de espelhos 

destinada à prática do desporto, não podendo ser utilizada por mais do que uma turma porque 

é muito pequena, pelo que os 1500 alunos do ensino secundário existentes nesta escola têm a 

prática desportiva bastante condicionada, muitas vezes limitada a aulas teóricas. 
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Referiram de seguida a correspondência recebida da Parque Escolar, bem como as diligências 

levadas a cabo até agora pela Associação de Pais, designadamente as reuniões havidas com o 

Vice-Presidente da Câmara Municipal de Sintra na visita que efetuou à escola no dia 23 de 

março de 2016 e com um representante da Parque Escolar que foi ao local identificar as 

possibilidades de melhoria das condições do espaço, documentação essa entregue aos 

Deputados e que pode ser consultada na Página da Comissão. 

 

Defendem que para aumentar a funcionalidade do campo coberto e diminuir o frio, vento e 

condições de piso escorregadio provocado pela humidade bastaria a colocação de uma tela e 

de uma porta, solução que não seria muito dispendiosa. 

 

Concluíram a sua intervenção afirmando que a Associação de Pais e Encarregados de Educação 

(APEE) da Escola Secundária de Santa Maria está bastante preocupada com a saúde e 

segurança dos alunos, assim como com o enorme risco de acidentes devido ao piso 

escorregadio e às temperaturas excessivamente baixas existentes no campo. 

 

A Senhora Deputada Maria Augusta Santos (PS) saudou a delegação da Associação de Pais e 

Encarregados de Educação da Escola Secundária de Santa Maria, agradeceu o contributo dado 

e a discrição feita sobre as condições do campo coberto e a intervenção feita pela Parque 

Escolar nas referidas instalações. 

 

Disse também ter tomado boa nota das preocupações transmitidas e que delas dará conta ao 

Grupo Parlamentar do PS para que possa analisar a questão e eventualmente adotar alguma 

iniciativa que considere pertinente.   

 

O Senhor Deputado Álvaro Baptista (PSD) agradeceu a presença dos elementos da Associação 

de Pais, louvando igualmente este tipo de iniciativas que considera ser extremamente 

importantes para que os cidadãos tomem a seu cargo a resolução dos seus problemas e não se 

limitem a vivê-los passivamente. 

 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=102493
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Apesar de a resolução deste problema ter mais a ver com o poder executivo do que o 

Parlamento, disse que iria dar conta das preocupações da Associação ao Grupo Parlamentar do 

PSD para que possa analisar a questão e eventualmente adotar as medidas que considere 

pertinentes. 

 

Pela documentação entregue, disse ter constatado que a Associação de Pais já deu 

conhecimento deste problema ao Ministério da Educação, embora nada obste a que sejam 

adotadas outras medidas que possam contribuir para a resolução deste problema que se 

arrasta desde 2011. 

 

Os representantes da Associação responderam às questões levantadas, afirmando desde logo 

que apenas pretendem que seja adotada uma solução técnica para o problema, que pensam 

não ser complexa e dispendiosa. Esperam que a solução a ser implementada pelo Ministério 

da Educação possa levar os jovens desta escola e suas famílias a confiar nas instituições 

envolvidas (escola, Ministério da Educação, Câmara Municipal de Sintra e Comissão de 

Educação e Ciência). 

 

Pedem que a Comissão de Educação e Ciência faça pressão junto do Ministério da Educação 

para que seja possível agilizar uma solução junto da Parque Escolar, que seja o menos 

dispendiosa possível.     

 

No fim os representantes da Associação de Pais agradeceram a oportunidade que lhes foi 

concedida para expor as suas preocupações.  

 

   

A gravação áudio da reunião está disponível na Página da Comissão.  

 

Palácio de São Bento, 7 de julho de 2016 

 

 

         A Assessora 

                Maria Mesquitela 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=102493

